

ULMETU

Première fête de la nature et de la biodiversité à Baracci

La communauté des communes du Sartonais-Valinco-Taravo souhaitait programmer cette année la première édition de la fête de la nature, adhérent ainsi à la journée internationale de la biodiversité. Anne Labertrandie, vice-présidente de la CCSV mandatait donc Anouk et Corentin, des étudiants en alternance au sein de la CCSV pour monter un projet qui proposait gratuitement aux scolaires de l'intercommunalité une série d'activités en relation avec la nature. Il leur a fallu trouver un ensemble de partenaires œuvrant dans les domaines de l'environnement et de l'éducation du jeune public.

Le choix du site de l'évènement était particulièrement bien trouvé, puisque cette première édition de la nature se déroulait, vendredi, dans le parc des thermes de Baracci, sous des arbres séculaires et un cadre verdoyant.

Biodiversité et développement durable

Par cars entiers, les communes d'Olmato, Propriano, Sartène et Viggianello emmenaient les élèves des classes du primaire vers Baracci durant le temps scolaire le matin, et périscolaire l'après-midi. Ainsi, plus de 250 enfants étaient répartis par groupes et par tranche horaire d'un quart d'heure auprès d'une douzaine d'ateliers tenus par des professionnels de l'environnement. Notamment l'université de Corse, par



250 scolaires de la microrégion ont récemment participé à la première fête de la nature et la biodiversité au parc des bains de Baracci. /PHOTOS C.T.

la voix de l'enseignante Joséphine Foata, intéressait les enfants au thème de la vie des rivières de Corse. Puis, Guy Bousquet, apiculteur dans le Sartonais, racontait la vie des abeilles jusqu'à l'obtention du miel AOC. Jérôme Franchi du Parc naturel régional de Corse (PNRC) présentait, lui, un exposé sur le cerf de l'île.

Près du stand du lycée agricole de Sartène, un mini-enclos renfermait deux brebis, *a pecura corsa*. Il s'agis-

sait pour les étudiants de BTS (section système exploitation) d'initier les scolaires, sous forme de jeux, aux métiers d'*u pastore*.

Une course d'orientation dirigée par Yves Labertrandie entraînait les jeunes dans les alentours des bains de Baracci, tandis que Didier sur le stand de l'office de tourisme intercommunal recevait par roulement les groupes d'élèves et leur rappelaient les atouts environnementaux du territoire.

Le tri des déchets et le traitement de l'eau, photos à l'appui, étaient les sujets exposés par Mélanie et Anna sur le stand de l'intercommunalité du Sartonais-Valinco-Taravo.

Chaque élève, grâce au partenariat du Syvadec, recevait en fin de visite un sachet de cadeaux : un tee-shirt au logo de la fête de la nature, des graines à planter et des carnets de jeux.

Cette première fête de la nature, organisée par la communauté des communes du Sartonais-Valinco-Sartonais-Taravo a été réussie avec l'aide de la mairie d'Olmato, du Syvadec, des intervenants mais également grâce à la bonne volonté des enseignants des différentes communes, sans oublier l'intérêt des élèves des écoles primaires du secteur.

CATHY TERRAZZONI

Le cerf élaphe, réintroduction réussie

Un des stands de la fête de la nature de Baracci était animé par Jérôme Fanchi du Parc Naturel Régional de Corse. Celui-ci expliquait que "les populations de Corse de cerfs élaphe avaient disparu à la fin des années 1960. Une nouvelle introduction de l'espèce sur l'île a été entreprise dans le parc naturel régional à partir de population de Sardaigne, en partenariat avec la région de l'Italie. Conservés dans trois enclos, les premiers individus ont été mis en liberté complète en 1998 dans les communes de Quenza et de Piana."

À l'heure où le PNRC mène une nouvelle campagne de lâchers, le cervus elaphus corsicanus a largement dépassé le millier d'individus dans l'île. Bien entendu, ce sujet autour de la sauvegarde du splendide animal emblématique a remporté tout l'intérêt des élèves de la communauté des communes



De nombreux partenaires ont répondu présent à l'appel de la communauté des communes du Sartonais-Valinco-Taravo.